# DOSSIER DE PRESSE

CONFÉRENCE DE PRESSE → MERCREDI 24 AVRIL 2019 – 14H30 CONQUES SUR ORBIEL

BILAN DES ACTIONS MENEES PAR

CARCASSONNE AGGLO SUR LES COMMUNES

DE CONQUES SUR ORBIEL, VILLALIER,

VILLEGAILHENC, ARAGON, VILLEMOUSTAUSSOU

+ d'infos www.carcassonne-agglo.fr





Le 15 octobre 2018, le département de l'Aude a été durement frappé par des inondations. Ce sont 204 communes qui ont été reconnues en état de catastrophe naturelle.

Le territoire de Carcassonne Agglo a donc été violemment frappé : 72 communes ont été touchées par ces inondations catastrophiques.

#### L'AGGLO AU SERVICE DE SES COMMUNES

Dès le lundi 15 octobre, Carcassonne Agglo a su être réactif, en organisant une cellule de crise dans ses locaux. Elus et agents se sont ainsi mobilisés pour proposer assistance et aide aux sinistrés sur tout le territoire.

# LES ACTIONS MENÉES PAR L'AGGLO SUR LES COMMUNES DE CONQUES SUR ORBIEL, VILLEGAILHENC, ARAGON, VILLEMOUSTAUSSOU ET VILLALIER

# **EAU ET ASSAINISSEMENT**

Suez, délégataire de Carcassonne Agglo sur les communes de Aragon, Conques sur Orbiel, Villalier et Villegailhenc est intervenu dès le jour même des inondations, afin de rétablir la continuité du service.

Les principaux dégâts portent sur les réseaux d'eau et d'assainissement des quatre communes et sur les stations d'épuration de Conques / Villalier / Villegailhenc.

Les coûts des travaux de réparation et de remise en route des équipements sont évalués à près de 500 000 €.

Environ 670 000 € de travaux supplémentaires sont en cours ou à réaliser dans les mois à venir pour remettre en état « définitif » l'ensemble des équipements et notamment les réseaux d'eau potable et d'assainissement.

Par ailleurs, il est envisagé de raccorder les systèmes d'assainissement des communes de Conques / Villalier / Villegailhenc à celui de Carcassonne et de supprimer ainsi les deux stations d'épuration situées en zone inondable (investissement évalué à 2 M€).

Pour Villemoustaussou, commune gérée en régie par EauReca, les agents sont intervenus dès le 15 octobre afin de rétablir l'alimentation en eau potable et remettre en service les réseaux d'assainissement.

Les principales interventions ont porté sur la remise en état du captage Gayraud avec le remplacement des pompes et reprises hydrauliques et la reprise de la clôture, ainsi que la pose du réseau provisoire puis définitif en traversée de Trapel sur les deux ponts, pour le volet eau potable.

Sur le volet assainissement, l'armoire électrique du poste de relevage de Saint Jean a été remplacée et le débitmètre posé.

Au total, près de 165 000 € ont déjà investis par la régie de l'eau Eauréca.

# **HABITAT**

# **CONQUES SUR ORBIEL**

Ce sont 13 familles relogées au total, dont 8 directement par Carcassonne Agglo, soit 23 adultes et 22 enfants.

- > 8 familles propriétaires et 5 locataires
- > 12 familles ont été prises en charge par le Fonds d'Aide au Relogement d'Urgence (FARU) et 1 par les assurances.

Au total, à ce jour, 42 950 € ont été engagés par l'Agglo pour la prise en charge des loyers et des cautions et 29 300 € versés par l'Etat au titre du FARU.

#### **VILLALIER**

Carcassonne Agglo n'a pas géré le relogement de Villalier (gestion directe par la commune).

#### **VILLEGAILHENC**

Ce sont 50 familles relogées au total dont 20 directement par Carcassonne Agglo, soit 82 adultes et 54 enfants.

- > 24 familles propriétaires et 26 locataires
- > 44 familles ont été prises en charge par le FARU et 6 par les assurances

A ce jour, 145 400 € ont été engagés par Carcassonne Agglo pour la prise en charge des loyers et des cautions et 89 500 € versés par l'Etat au titre du FARU.

#### **ARAGON**

Ce sont 9 familles relogées au total dont 5 directement par l'Agglo, soit 15 adultes et 13 enfants.

- > 3 familles propriétaires et 6 locataires
- > 4 familles ont été prises en charge par le FARU et 4 par les assurances (1 locataire en relogement définitif donc non pris en charge par le FARU).

Au total, 3 165 € ont été engagés par Carcassonne Agglo pour la prise en charge des loyers et des cautions et à ce jour, 0 € versés par l'Etat au titre du FARU.

### **VILLEMOUSTAUSSOU**

Ce sont 9 familles relogées au total dont 4 directement par Carcassonne Agglo, soit 18 adultes et 8 enfants.

- > 7 familles propriétaires et 2 locataires
- > 5 familles ont été prises en charge par le FARU et 4 par les assurances.

Au total, à ce jour, 21 092 € ont été engagés par Carcassonne Agglo pour la prise en charge des loyers et des cautions et 15 500 € versés par l'Etat au titre du FARU.

#### SOLIDARITE

## **PETITE ENFANCE / JEUNESSE**

Suite aux inondations, la crèche Brin d'Éveil de Villegailhenc a été fermée et sera réouverte dès le lundi 22 octobre.

L'Accueil de Loisirs de Conques sur Orbiel a également été touché par les inondations. Les enfants inscrits ont été transférés dans les autres Accueils de Loisirs non sinistrés.

Une garderie d'urgence été mise en place à l'Accueil de Loisirs de La Cavayère du jeudi 18 au vendredi 19 octobre (proposée à Trèbes, Villegailhenc, Conques) : 11 enfants ont été accueillis le jeudi et 13 enfants le vendredi.

Les Accueils de Loisirs du territoire ont dû s'adapter et se réorganiser :

- Durant les vacances de la Toussaint, une augmentation d'agrément (+10) a été demandé pour les AL de Villemoustaussou, La Cavayère et Madame, avec une réorganisation des navettes (Centres Sociaux - Roseraie et Viguier).

Les enfants de Conques ont été accueillis à Villegly (augmentation d'agrément). L'Accueil de Loisirs Ados de Conques a ainsi été mutualisé avec l'AL de Pennautier.

- Durant les vacances de Noël, l'AL de Villegly a été ouvert en lieu et place de l'AL de Conques sur Orbiel.
- Durant les vacances d'hiver (identique pour Pâques), les enfants de Conques ont été accueillis sur l'AL de Villegly (augmentation également d'agrément), l'AL de Conques étant toujours fermé.

Aujourd'hui, un travail en étroite collaboration avec la Mairie de Conques sur Orbiel et Carcassonne Agglo Solidarité - CIAS est en cours pour une réouverture de l'AL de Conques dès l'été 2019.

#### SÉNIORS SANTÉ HANDICAP

Afin de pouvoir assurer la continuité du service en mode dégradé, Carcassonne Agglo Solidarité - CIAS a, dans la mesure du possible, priorisé ses interventions auprès des publics les plus fragiles et dépendants. Dans le cas contraire (routes impraticables), les IDEC de notre SSIAD ont étroitement collaboré avec les infirmiers libéraux présents sur les communes les plus touchées, qui ont pris la relève lorsque les interventions étaient possibles. Pour les interventions impossibles à réaliser, les familles étaient contactées pour une prise de relais.

Dès le premier jour des intempéries une cellule de crise a été instituée au sein de Carcassonne Agglo Solidarité - CIAS pour l'ensemble de ses services (Maintien à Domicile, Crèches, Accueils de Loisirs, Centres Sociaux...) afin de faire le point quotidiennement sur les difficultés rencontrées et apporter des solutions aux situations préoccupantes.

Des agents résidant sur les communes les plus sinistrées (Trèbes, Villegailhenc, Conques) ont également servis de relais pour une meilleure organisation des interventions de l'ensemble des services. (Communication, besoins urgents, collectes vêtements/nourriture...).

Des groupes de travail seront constitués courant 2019 afin d'améliorer le dispositif proposé pour des événements exceptionnels.

**CARCASSONNE AGGLO** 

1 RUE PIERRE GERMAIN 11 890 CARCASSONNE CEDEX 9 04 68 10 56 00